
 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO 

DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS DA UFMG, CAMPUS REGIONAL DE MONTES CLAROS 

- ANO 2022 -  

No dia primeiro de abril do ano de dois mil e vinte dois, sexta-feira, às quatorze horas, realizou-

se, na modalidade presencial, a segunda reunião ordinária da Congregação do ano de 2022, sob 5 

a presidência do Professor Leonardo David Tuffi Santos, Diretor da Unidade, com a seguinte 

pauta: 1. Informes; 2. Documentos aprovados ad referendum para homologação; 3. 

Recomposição da Representação Docente do Colegiado do Curso de Agronomia, em 

virtude do término dos mandatos em 21/02/2022; 4. Apreciação dos Relatórios Individuais 

de Atividades Docentes 2020 e 2021 da Professora Lívia Vieira de Barros; -  Progressão 10 

Funcional Docente- de interesse da Professora Lívia Vieira de Barros; 5. Proposta para 

Retorno de Eventos de Extensão, Viagens Acadêmicas e Técnicas e Atividades Esportivas, 

no modo presencial, no âmbito do ICA; 6. Composição do Comitê Gestor do Laboratório 

de Química Instrumental - LQI; 6.1. Indicação do Professor Handerson Leonidas Sales; 

7. Solicitação de desligamento da servidora Érica Soares Barbosa- a pedido da interessada 15 

- da Comissão de Usuários do Laboratório de Química Instrumental - LQI; 8. Processo 

23072.265961/2021-52 - Promoção Docente - de interesse do Professor   Demerson Arruda 

Sanglard; 9. Solicitação de liberação para participar do Programa de Pós-Graduação em 

Zootecnia (PGZOO – Conceito 5 CAPES) da Escola de Veterinária da UFMG, com 

área de concentração em Nutrição e Bioclimatologia Animal - de interesse do Professor 20 

Bruno Alexander Nunes Silva; 10. Indicação de Supervisores para acompanhamento dos 

docentes Maria Fernanda Lousada Antunes e Ivan Pires de Oliveira - em estágio 

probatório - Sugestão de nomes pela Coordenação de Ensino: Professor Fernando Colen 

e Professor Charles Martins Aguilar, respectivamente. Foram registradas as seguintes 

presenças: Professora Janaína Teles de Faria  (Representante Docente- suplente); Professora 25 

Roberta Torres Careli (Representante Docente – titular); Professora Vanessa Marzano Araújo 

(Representante Docente – Titular); Professor Pedro Guilherme Lemes Alves (Representante 

Docente – titular); Professor Theles de Oliveira Costa (Coordenador do Curso de Graduação 

em Administração); Professor Ernane Ronie Martins (Subcoordenador do Curso de Graduação 

em Agronomia); Professora Fabiana Ferreira (Subcoordenadora do Curso de Graduação em 30 

Zootecnia); Professora Érika Endo Alves (Subcoordenadora do Curso de Graduação em 

Engenharia de Alimentos); Professora Adriana Leandra de Assis (Subcoordenadora do Curso 
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de Engenharia Florestal); Professora Júlia Ferreira da Silva (Subcoordenadora do Curso de 

Graduação em Engenharia Agrícola e Ambiental); Professora Letícia Ferrari Crocomo 

(Coordenadora do Curso de Pós-Graduação em Produção Animal); Professora Silvia Nietsche 35 

(Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Produção Vegetal); Professor Sérgio 

Henrique Sousa Santos (Coordenador do Curso de Pós-Graduação em Alimentos e Saúde); 

Professor Fausto Makishi (Coordenador do Curso de Pós-Graduação em Sociedade, Ambiente 

e Território); Maria de Fátima Gonçalves Fernandes (Representante Técnico-Administrativo 

em Educação – Suplente); Hélder de Castro Bernardes Barbosa (Representante Técnico-40 

Administrativo em Educação – Titular). Ausências justificadas: do Vice-Diretor da Unidade 

(férias regulamentares) e Coordenação do Curso de Pós-Graduação em Ciências Florestais. 

Inicialmente, o Professor Leonardo David Tuffi Santos desejou boas-vindas a todos os 

Conselheiros, em especial à Servidora Maria de Fátima Gonçalves Fernandes, reeleita como 

Representante do Corpo Técnico-Administrativo, e, antes de tomar a “Ordem do dia”, colocou 45 

em discussão a ata da primeira reunião ordinária da Congregação, realizada no dia 28 de 

janeiro de 2022, que foi aprovada por unanimidade. Cabe registrar que foram feitas correções 

linguísticas solicitadas, sem prejuízo do conteúdo de texto. Tomando os assuntos de pauta, o 

Professor Leonardo David Tuffi Santos apresentou os seguintes Informes sobre: 1 – A possível 

inauguração de obras e reformas no ICA no dia 25 de abril do corrente ano, ainda pendente de 50 

confirmação da Magnífica Reitora, Professora Sandra Regina Goulart Almeida; 

compreendendo: 1- Revitalização do Centro de Atividades Administrativas e Didáticas 

(CAAD); 2- Reforma da Subestação Elétrica do CAAD; 3- Melhorias na Urbanização do 

Campus – calçamentos de vias secundárias, jardins, calçadas e recapeamento do asfalto da 

entrada do Campus4- Laboratórios do CPCA II – Consolidação do Centro de Pesquisas em 55 

Ciências Agrárias II, construído com recursos da FINEP e da UFMG. Oportuno, o Prof. 

Leonardo Tuffi informou que no dia 04 de abril haverá reunião para definição dos possíveis 

coordenadores dos oito laboratórios a serem inaugurados no CPCA II. 2 – Orçamento da 

UFMG: com relação a este assunto, o Professor Leonardo Tuffi disse que em reunião com 

equipe da Reitoria foi apresentado aos Diretores de Unidade a previsão do orçamento para 2022, 60 

que a princípio será o mesmo recebido em 2020, com a diferença de que não haverá corte nos 

recursos para a assistência estudantil (PNAES), o que considera muito bom. Disse que em 2022 

o recurso de capital está praticamente “zerado”, mas que segundo o Professor Maurício Freire, 

Pró-Reitor de Planejamento, há uma expectativa de possibilidade de alterações como ocorreu 
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em 2021. Naquele ano, inicialmente, o Governo Federal não passou recursos de capital, mas 65 

houve possibilidade na troca de rubrica no decorrer do exercício fiscal. asno caso das Unidades 

Acadêmicas serão mantidos os recursos correspondentes ao praticado em 2021 o que preocupa 

frente ao aumento dos custos dos insumos necessários ao bom andamento das atividades do 

ICA/UFMG. Como exemplo, para os recursos de capital teremos apenas R$ 28.000,00, o que 

considera muito pouco para Unidade. Continuando, disse que a UFMG está recebendo 1/12 70 

(um doze avos) do orçamento e para financeiro apenas 1/18 (um dezoito avos), o que gera atraso 

no pagamento de despesas executadas. Pedindo a palavra, levantando uma “questão de ordem”, 

o conselheiro Hélder de Castro Bernardes Barbosa pergunta sobre a situação da representação 

dos discentes na Congregação. Em resposta, o Professor Leonardo Tuffi explicou que ainda não 

houve organização estudantil para essa finalidade e que a Diretoria não recebeu nenhuma 75 

comunicação por parte das representações estudantis sobre a regularização da situação.  3 – 

Agenda da Reitora da UFMG– O Professor Leonardo Tuffi informou que no dia 25 de março 

do corrente ano o Ministério da Educação empossou, de forma eletrônica, a Professora Sandra 

Regina Goulart Almeida no cargo de Reitora da UFMG. A cerimônia de recondução da 

Dirigente e de posse do Vice-Reitor, Professor Alessandro Fernandes Moreira, provavelmente 80 

ocorrerá de forma presencial, no próximo dia 08 de abril, no Campus Pampulha. Em seguida, 

o Professor Leonardo Tuffi colocou em discussão o item 2. Documentos aprovados ad 

referendum para homologação, que foram apreciados e homologados, com abstenção dos 

interessados, apresentados a seguir: PARECERES DE APROVAÇÃO DE PROJETOS DE 

PESQUISA - Parecer 17/2022 - Processo 23072.202062/2022-20 - Interessado: Professor 85 

Alcinei Místico Azevedo - Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Mapeamento das 

áreas potenciais para cultivo do eucalipto na região do Alto Jequitinhonha-MG". Parecer 

25/2022 - Processo 23072.204498/2022-53 - Interessado: Professor Alcinei Místico Azevedo - 

Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Fenotipagem de alta eficiência pela análise 

computacional de imagens aplicada ao melhoramento genético do tomateiro". Parecer 24/2022 90 

- Processo 23072.204497/2022-17 - Interessada: Professora Claudineia Ferreira Nunes - 

Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Propagação in vitro de espécies nativas de 

campo rupestre do semiárido mineiro". Parecer 23/2022 - Processo 23072.204782/2022-20 - 

Interessado: Professor Rodinei Facco Pegoraro - Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa 

intitulado "Produção de grão-de-bico adubada com fertilizantes organominerais de compostos 95 

de lodo de esgoto". Parecer 22/2022 - 23072.203509/2022-88 -Interessado: Professor Flaviano 
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Oliveira Silvério - Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Otimização e validação 

de metodologias de extração do herbicida thiencarbazone-methyl em matrizes ambientais". 

Parecer 21/2022 - Processo 23072.203502/2022-66 - Interessado: Professor Flaviano Oliveira 

Silvério - Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Otimização e validação de métodos 100 

de extração do inseticida Tolfenpyrad em matrizes ambientais e análise por HPLC-DAD". 

Parecer 26/2022 - Processo 23072.247371/2021-48 - Interessado: Professor Cândido Alves da 

Costa - Assunto: Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Efeitos do estresse hídrico na 

produção de grãos, e qualidade de sementes de grão-de-bico". Parecer 40/2022 - Processo 

23072.207362/2022-03 - Interessada: Professora Janaína Teles de Faria - Assunto: Aprova o 105 

Projeto de Pesquisa intitulado "Aproveitamento tecnológico dos resíduos da agroindústria de 

frutos do cerrado para obtenção de surfactante natural". Parecer 42/2022 - Processo 

23072.211245/2022-36 - Interessada: Professora Lívia Vieira de Barros - Assunto: Aprova o 

Projeto de Pesquisa intitulado "Fornecimento de suplemento múltiplo para bovinos de corte e 

os efeitos no consumo e na digestibilidade dos nutrientes - Uma metanálise". Parecer 44/2022 110 

- Processo 23072.263047/2021-77 - Interessado: Professor Fernando da Silva Rocha - Assunto: 

Aprova o Projeto de Pesquisa intitulado "Etiologia e distribuição espacial da morte súbita do 

coquinho azedo no norte de Minas Gerais”. PARECERES DE APROVAÇÃO DE PROJETOS 

DE EXTENSÃO: - Parecer 19/2022 - Processo 23072.204775/2022-28 - Interessado: Professor 

Stanley Schettino - Assunto: Aprova ad referendum o Projeto de Extensão “Segurança e Saúde 115 

no Trabalho”, sob a coordenação do professor Stanley Schettino, com data de vigência do dia 

01/03/2022 ao dia 28/02/2027. Parecer 16/2022 - Processo 23072.202823/2022-43 - 

Interessado: Professor Carlos Alberto Araújo Júnior - Assunto: Aprovação ad referendum da 

Prestação de Serviço “Suporte ao Processamento e Análise da Prognose da Produção Florestal”, 

coordenado pelo professor Carlos Alberto Araújo Júnior. Parecer 9/2022 - Processo 120 

23072.201713/2022-64 - Interessado: Professor Felipe Gomes da Silva - Assunto: Parecer ad 

referendum de prorrogação de vigência do Curso de Extensão “Edição e análise de dados 

utilizando softwares”, coordenado pelo professor Felipe Gomes da Silva. Parecer 27/2022 - 

Processo 23072.261359/2021-46 - Interessado: William James Nogueira Lima - Assunto: 

Aprovação ad referendum para prorrogação de vigência do Curso de Extensão “Boas práticas 125 

de manipulação para comércio varejista de carnes”. Parecer 28/2022 - Processo 

23072.207993/2022-14 - Interessado: Carlos Alberto Araújo Júnior - Assunto: Parecer Ad 

referendum para prorrogação de vigência da Prestação de Serviço “Avaliação de Inventário 
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Florestal Pré-Corte (IPC)”. Parecer 34/2022 - Processo 23072.206460/2022-15 - Interessado: 

André Luiz Mendes Athayde - Assunto: APROVA ad referendum o Projeto de Extensão 130 

“Internacionalização em Casa (IeC)”.  Parecer 38/2022 - Processo 23072.211828/2022-67 -  

Interessada: Lucinéia Lopes Bahia Ribeiro - Assunto: Aprova ad referendum a prorrogação de 

vigência do Projeto de Extensão “Projeto Seminários de Gestão do Terceiro Setor”; Parecer 

39/2022 - Processo 23072.211796/2022-08 - Interessada: Lucinéia Lopes Bahia Ribeiro - 

Assunto: Aprovar ad referendum a prorrogação de vigência do Projeto de Extensão “Projeto de 135 

Orientação à Gestão de Instituições do Terceiro Setor”, coordenado pela professora Lucinéia 

Lopes Bahia Ribeiro.  Parecer 45/2022 - Processo 23072.210119/2022-64 - Interessada: 

Lucinéia Lopes Bahia Ribeiro - Assunto: Aprovar ad referendum a prorrogação de vigência do 

Programa de Extensão “Gestão do Terceiro Setor - PROGET”, coordenado pela professora 

Lucineia Lopes Bahia Ribeiro. PARECERES DE APROVAÇÃO DE PROJETOS DE ENSINO 140 

- Parecer 31/2022 - Processo 23072.209376/2022-53 - Interessado: Professor Alcinei Místico 

Azevedo - Assunto: Aprova o Projeto de Ensino "Adequação de materiais didáticos de 

estatística experimental/aplicada para alunos com deficiência auditiva, visual e motora em 

níveis de graduação e pós-graduação". PARECERES DE GRUPOS DE ESTUDOS - Parecer 

33/2022 - Processo 23072.202766/2021-11 - Interessada: Professora Cristina Maria Lima Sá 145 

Fortes - Assunto: Aprova Relatório de Gestão do Grupo de Estudos em Nutrição e Alimentação 

de Animais de Estimação - GEPET, coordenado pela Professora Cristina Maria Lima Sá Fortes, 

no período de 2020 a 2022. APROVAÇÃO REDOC'S E PROGRESSÕES - Parecer 29/2022 - 

Processo 23072.203878/2022-71 - Interessado: Giovanni Campos Fonseca - Assunto: 

Aprovação ad referendum de Relatórios Individuais Docente; Parecer 30/2022 - Processo 150 

23072.203878/2022-71 - Interessado: Giovanni Campos Fonseca - Assunto: Progressão 

Funcional Docente do nível III para o nível IV - da Classe C – Adjunto;  APROVAÇÃO DE 

AFASTAMENTO NO/E DO PAÍS - Parecer 35/2022 - Processo 23072.210224/2022-01 - 

Interessado: Prof. Élcio da Silveira - Assunto: Aprovar ad referendum a prorrogação do 

afastamento para qualificação. Parecer 37/2022 - Processo 23072.259306/2021-65 - 155 

Interessado: Professor Bruno Alexander Nunes Silva - Assunto: Aprova ad referendum o 

afastamento do País para missão ou estudo no exterior (EUA). ELEIÇÃO DE 

REPRESENTANTES TAE NA CONGREGAÇÃO - Portaria Nº 2022 - Processo 

23072.218722/2020-22 - Interessados: Josiel Machado Santos e Maria de Fátima G. Fernandes 

- Assunto: Nomeia ad referendum Representantes Administrativos em Educação na 160 
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Congregação do ICA. Tomando o terceiro assunto da pauta, a Congregação discutiu a sugestão 

oferecida pelo Colegiado de Curso e aprovou a  Recomposição da Representação Docente do 

Colegiado do Curso de Agronomia, em virtude do término dos mandatos em 21/02/2022, 

com os seguintes membros: TITULARES: Professora LOURDES SILVA DE FIGUEIREDO; 

Professor CARLOS JULIANO BRANT ALBUQUERQUE; Professor CÂNDIDO ALVES DA 165 

COSTA, tendo como SUPLENTES: Professor RODINEI FACCO PEGORARO; Professora 

MÁRCIA MARTINS e Professora CLIVIA CAROLINA FIORILO POSSOBOM; 

respectivamente; com mandato de 02 (dois) anos, permitida a recondução. 4. Apreciação dos 

Relatórios Individuais de Atividades Docentes 2020 e 2021 da Professora Lívia Vieira de 

Barros. Tomando este assunto, após ponderações quanto às condições de trabalho e questões 170 

pessoais relacionadas à docente, a Congregação APROVOU os Relatórios de Atividades 

Docentes - ReDoc 2020 e 2021 - da Professora LÍVIA VIEIRA DE BARROS, docente da 

Carreira de Magistério Superior, da Classe Professor Adjunto. Não obstante a docente não ter 

alcançado a pontuação mínima em alguns quesitos definidos pela Resolução nº 01/2017, da 

Congregação deste Instituto de Ciências Agrárias, conforme demonstrado na planilha 175 

apresentada pela Comissão Avaliadora, a Congregação considerou os seguintes aspectos para a 

aprovação dos relatórios: 1. A docente ingressou neste Instituto em outubro de 2019, 

sobrevindo, em 2020, a pandemia de COVID-19 e o ensino remoto, o que comprometeu 

aspectos como: maior contato com estudantes de graduação para possíveis orientações; maior 

interação com aspectos administrativos e, com isso, seu envolvimento em órgãos colegiados. 180 

2. O afastamento para licença maternidade no período de 06/07/2021 a 01/01/2022, justificando 

a impossibilidade de participação em órgãos colegiados em 2021. 3. A exigência de apenas 

50% da pontuação de cada seção em 2021 para aprovação, tendo em vista o afastamento 

supracitado no segundo semestre desse ano. 4. O rendimento superior ao mínimo exigido na 

somatória das seções 5 e 6 e a participação em bancas. Dando continuidade a esse item de pauta, 185 

a Congregação aprovou a Progressão Funcional Docente, de interesse da Professora LÍVIA 

VIEIRA DE BARROS, docente da Carreira de Magistério Superior, do Nível II para o 

Nível III da Classe Professor Adjunto. Para tomar essa decisão, o Diretor levou em 

consideração o desempenho da docente e a aprovação dos relatórios individuais – REDOC 2020 

e 2021, conforme supracitado, bem como as disposições legais vigentes na UFMG. 5. Proposta 190 

para Retorno de Eventos de Extensão, Viagens Acadêmicas e Técnicas e Atividades 

Esportivas, no modo presencial, no âmbito do ICA.  Dando início a este assunto, o Professor 
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Leonardo David Tuffi Santos procedeu à leitura do documento alusivo à proposta, momento 

em que lembrou das decisões tomadas pela Congregação referentes aos ensinos remoto e 

híbrido emergenciais oferecidos durante a pandemia. Falou da coerência em liberar os eventos 195 

de extensão, as viagens técnicas vinculadas às disciplinas e também as atividades esportivas no 

Campus, concomitante com o retorno das atividades presenciais na UFMG. Por oportuno, 

lembrou que o Ginásio Poliesportivo passará por reforma em seu telhado nas próximas semanas, 

ainda em decorrência da tempestade que atingiu o ICA em outubro de 2021, não sendo possível 

o seu uso agora no início do semestre. Durante a discussão, alguns Conselheiros manifestaram 200 

opinião a respeito. O Professor Pedro Guilherme Lemos disse ser importante a volta gradativa 

das atividades, no que teve a concordância da Professora Vanessa Marzano. A Professora 

Adriana Assis recomenda e incentiva que o (a) aluno (a) entre no site “MonitoraCovid UFMG” 

para se inteirar da vacina, dos cuidados a serem tomados, sintomas e afastamento das atividades 

letivas. Retomando a palavra, o Professor Leonardo Tuffi comunicou que membros da 205 

Comissão de Biossegurança irão fazer visita aos estudantes nas salas para orientação sobre as 

medidas a serem tomadas para prevenção da Covid-19, momento em que pede permissão aos 

professores para essa atividade. A conselheira Maria de Fátima Fernandes falou da importância 

de orientar os alunos a esse respeito, especialmente nas aulas realizadas em laboratórios. 

Segundo ela, inclusive, houve casos de contágios de Covid-19 no laboratório no qual trabalha. 210 

Retomando a palavra, o Professor Leonardo Tuffi disse que a realização de eventos externos 

será analisada posteriormente, especificamente quanto à definição do número de pessoas em 

ambiente fechado.  Após argumentações, a Congregação deliberou sobre e  aprovou  o Retorno 

de Eventos de Extensão, Viagens Acadêmicas e Técnicas e Atividades Esportivas, no modo 

presencial, no âmbito do ICA para o primeiro semestre letivo de 2022,  tendo como 215 

referência as seguintes diretrizes: 1) Aulas de campo, ações de extensão e de pesquisa que 

envolvam viagens para outros espaços, fora do Campus ou mesmo fora do município, poderão 

ser realizadas, desde que respeitados os limites de capacidade dos veículos existentes na 

Unidade. Ressalta-se, também, que as viagens estarão condicionadas: a) aos decretos 

municipais do local de aula de campo; b) às permissões necessárias para que ocorra a viagem - 220 

aprovação da Diretoria, disponibilidade de recursos para diárias e de veículos. 2) Os eventos 

tais como seminários, workshops, congressos, palestras, cursos e outros podem acontecer na 

modalidade presencial, respeitando-se o limite de capacidade de pessoas dos espaços da 

Unidade e a recomendação de distanciamento entre pessoas. 3) As atividades de esportes 
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individuais e coletivas estão liberadas nas dependências do ICA. 4) Em todos os espaços 225 

comuns do ICA/UFMG deve-se manter o distanciamento mínimo recomendado e o uso de 

máscara adequada, junto com a constante higienização das mãos com água e sabão ou o uso de 

álcool em gel. O MonitoraCovid UFMG permanece em atividade para apoio à Comunidade 

Universitária e poderá ser acessado através do link https://monitoracovid.ufmg.br/. Para tomar 

essa decisão, a Congregação CONSIDEROU:  1-  A Resolução 1/2022 -  do Conselho de 230 

Ensino, Pesquisa e Extensão- CEPE, de 13/01/2022, que estabelece o retorno das atividades 

letivas na modalidade presencial no primeiro semestre de 2022, bem como a anuência do 

Conselho Universitário sobre o Retorno as atividades presenciais no período 2022/01; 2 - O 

Plano para o retorno presencial na UFMG - Etapa 3, atualizado em 25/03/2022; 3 - O atual 

cenário epidemiológico e de vacinação contra a Covid-19;  4 - O início do período letivo 235 

2022/01 em 26/03/2022. 6. Composição do Comitê Gestor do Laboratório de Química 

Instrumental - LQI; 6.1. Indicação do Professor Handerson Leonidas Sales. Ao colocar 

esse assunto em discussão, o Professor Leonardo Tuffi passou a palavra ao Professor Ernane 

Ronie Martins que, na condição de membro do Comitê Gestor do Laboratório de Química 

Instrumental, manifestou sua opinião quanto ao pedido de inserção do nome do Professor 240 

Handerson Leonidas Sales, dizendo que considera a integração do docente interessante, pois o 

mesmo pode contribuir para ampliação do LQI, na busca de autossuficiência e de ampliar a 

característica de abrangência como Laboratório multiusuário. Após argumentações, a 

Congregação aprovou a indicação do Professor HANDERSON LEONIDAS SALES, como 

membro do COMITÊ GESTOR do Laboratório de Química Instrumental - LQI, nos termos do 245 

seu Regimento Interno, Art. 6º - inciso III, integrando-se aos demais membros daquele Órgão 

Superior, nomeados pela Portaria 6464 - de 03 de setembro de 2021. 7. Solicitação de 

desligamento da servidora Érica Soares Barbosa- a pedido da interessada - da Comissão 

de Usuários do Laboratório de Química Instrumental - LQI. Em seguida, a Congregação 

apreciou e aprovou o pedido de desligamento da Servidora Técnico-Administrativa em 250 

Educação Érica Soares Barbosa, Assistente de Laboratório, da Comissão de Usuários do 

Laboratório de Química Instrumental - LQI. Em substituição à servidora supracitada, a 

Congregação aprovou a nomeação da Servidora Técnico-Administrativa em Educação ANE 

PATRÍCIA CACIQUE, Técnica em Laboratório, como membro do Corpo Técnico 

da Comissão de Usuários do Laboratório de Química Instrumental - LQI, nos termos do 255 

seu Regimento Interno, Art. 17 e seus parágrafos, conforme decisão da Congregação da 
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Unidade, integrando-se aos demais membros da Comissão, nomeada pela Portaria nº 6467 - de 

03 de setembro de 2021. Dando continuidade à pauta, a Congregação apreciou o item 8. 

Processo 23072.265961/2021-52 - Promoção Docente - de interesse do 

Professor   Demerson Arruda Sanglard. Após apreciação, a Congregação aprovou o Parecer 260 

Conclusivo da Comissão Avaliadora da Promoção por Desempenho Docente, para a Classe 

D (Professor Associado) da Carreira de Magistério Superior, de interesse do Professor 

DEMERSON ARRUDA SANGLARD, lotado nesta Unidade. Conforme o supracitado Parecer, 

o docente cumpriu todas as exigências necessárias, tendo alcançado a nota média de 94 pontos 

com os três examinadores; sendo, portanto, considerado habilitado à promoção pleiteada, nos 265 

termos da Resolução 04/2014, do Conselho Universitário da UFMG, e da Resolução ICA-

01/2017 – da Congregação da Unidade. 9. Solicitação de liberação para participar 

do  Programa de Pós-Graduação em Zootecnia (PGZOO – Conceito 5 CAPES) da Escola 

de Veterinária da UFMG, com área de concentração em Nutrição e Bioclimatologia 

Animal - de interesse do Professor Bruno Alexander Nunes Silva -  Tomando este assunto, 270 

a Congregação apreciou e aprovou a participação do Professor Bruno Alexander Nunes Silva 

no Programa de Pós-Graduação em Zootecnia da Escola de Veterinária da UFMG, com área de 

concentração em Nutrição e Bioclimatologia Animal. Para tomar esta decisão, a Congregação 

levou em consideração os seguintes aspectos: 1- A participação do docente será no quadro de 

professor permanente com disponibilidade de carga horária de 12 horas de atividades mensais 275 

ligadas ao programa, sem vínculo empregatício;  2- As atividades realizadas serão referentes a 

uma disciplina de 3 créditos (45 horas) no segundo semestre do ano (ZOO859 - Bioclimatologia 

dos Animais Domésticos), na forma on line (independente do término da pandemia), e 

orientação de alunos em pesquisa no mestrado e doutorado; 3- A oportunidade de trabalhar no 

programa de PGZOO – EV/ UFMG é de suma importância para o desenvolvimento de 280 

atividades de pesquisa e da carreira docente; 4- A participação do docente no referido Programa 

será importante, visto que possibilitará a inserção e o favorecimento de estudantes de graduação 

e pós-graduação da Unidade e da região.  10 - Indicação de Supervisores para 

acompanhamento dos docentes Maria Fernanda Lousada Antunes e Ivan Pires de 

Oliveira - em estágio probatório - Sugestão de nomes pela Coordenação de Ensino: 285 

Professor Fernando Colen e Professor Charles Martins Aguilar, respectivamente. Em 

seguida, o Professor Leonardo Tuffi colocou em discussão a indicação de supervisores para 

acompanhamento dos docentes recém-contratados, supracitados, em estágio probatório. Após 
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apreciação, a Congregação procedeu à indicação da Professora Júlia Ferreira da Silva para 

supervisionar a Professora Maria Fernanda Lousada, em virtude da sua interação e contatos 290 

iniciais com a docente. Acatando parcialmente a sugestão da Coordenação de Ensino, a 

Congregação indicou o Professor Charles Martins Aguilar como supervisor do Professor Ivan 

Pires de Oliveira.  Tendo terminado os assuntos da pauta, o Professor Leonardo Tuffi solicitou 

à Congregação permissão para inclusão de Pauta Complementar, no que teve anuência de 

todos os Conselheiros. Assim, o Professor Leonardo Tuffi colocou em discussão a solicitação 295 

de Afastamento do País – de interesse do Professor Bruno Alexander Nunes Silva. Após 

considerações, a Congregação APROVOU, por unanimidade, o pedido de Afastamento do 

País – de interesse do Professor BRUNO ALEXANDER NUNES SILVA, docente da 

Carreira de Magistério Superior – Classe Adjunto – IV, para participar de dois eventos, como 

palestrante, na Universidade de Murcia, na Espanha, e no Simpósio Internacional Advancia/ 300 

15° DPP (Congresso de Fisiologia Digestiva em Suínos), na Holanda, no período de 08 a 21 de 

maio de 2022. Para tomar esta decisão, a Congregação levou em consideração: 1-  O pedido 

dirigido à Diretoria pelo interessado; 2- O termo de compromisso  de afastamento firmado pelo 

interessado; 3- O convite da Faculdade de Veterinária da Universidade de Murcia, relativa à 

palestra na Espanha, e o da empresa Adisseo, referente às apresentações como orador na 305 

Holanda; 4- O fato de que não haverá prejuízo dos encargos didáticos, visto que o docente será 

substituído pela Professora Cristina Maria Lima Sá Fortes; 5- A justificativa da Diretoria da 

Unidade, que ressalta a importância do afastamento do docente para a UFMG e de modo 

especial  para o ICA, que tem se tornado uma referência nacional na Suinocultura.  Tendo sido 

este o último assunto a ser discutido, o Professor Leonardo Tuffi concedeu a Palavra Livre, 310 

ocasião em que alguns Conselheiros pediram a palavra. A conselheira Maria de Fátima 

Gonçalves Fernandes, Técnica de Laboratório, falou sobre a falta de materiais (esponja, 

detergente e luvas) que considera simples, mas que “interfere no trabalho dos laboratórios e que 

muitos alunos da Pós-graduação estão trazendo de casa”; completando, disse que não tem 

conseguido os itens no Almoxarifado da Unidade.  Tomando a palavra, o Professor Leonardo 315 

Tuffi disse que é atribuição do Coordenador de Laboratório zelar pela disponibilidade de 

insumos necessários ao bom andamento das atividades do laboratório, e de buscar junto a 

Diretoria e à Coordenação de Planejamento e Infraestrutura da Unidade alternativas no caso da 

falta desses materiais. Por oportuno, disse que no final do ano passado estava previsto Pregão 

do DLO-UFMG para compra desses consumíveis de uso comum, por se tratar de compra 320 
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centralizada na Administração Central d e que o processo de compra não aconteceu, 

prejudicando a reposição dos estoques nas Unidades. Esse processo de compra foi concluído 

apenas agora em fevereiro e a Unidade já fez o empenho desses materiais. Ao ensejo, pediu 

“um pouco mais de paciência” aos professores que ministram aulas práticas, pois a Unidade 

está tentando regularizar a situação de reposição de materiais de uso nos laboratórios e de 325 

concerto de alguns equipamentos frente ao longo período de tempo sem uso de boa parte dessas 

estruturas.  Pedindo a palavra, o Professor Sérgio Henrique Sousa Santos, Coordenador do 

Curso Mestrado em Alimentos e Saúde (CMAS), informou que a criação do CMAS foi 

vinculada a uma parceria formal entre as Reitorias da UFMG e da Unimontes, permitindo o uso 

compartilhado de laboratórios e equipamentos do Programa de Pós-Graduação em Ciências da 330 

Saúde (PPGCS) do Hospital Universitário Clemente de Farias (HUCF) e do ICA, com a 

colaboração de docentes nos programas de Pós-Graduação. O PPGCS está prestes a inaugurar 

o seu prédio próprio e fez a aquisição de grande quantidade de equipamentos, que poderão ser 

utilizados em colaborações. Em seguida o Professor Pedro Guilherme perguntou sobre a volta 

do funcionamento da Lanchonete do Campus. O Professor Leonardo Tuffi relatou que na 335 

maioria das vezes, as empresas contratadas para essa prestação de serviços não conseguem 

atender aos contratos de licitação, em virtude das inúmeras exigências. Informou que foi feita 

pesquisa no Município de Montes Claros sobre empresas que pudessem atender ao contrato, 

mas não se obteve sucesso frente as incertezas ainda da volta do ensino presencial. Por 

oportuno, disse que a FUMP irá assumir as cantinas da Unidade, para serviço de lanches, em 340 

caráter experimental, a partir do dia 08 ou 11 de abril, ainda por definir. Não havendo outra 

manifestação na palavra livre, finalizando a sessão, Professor Leonardo Tuffi agradeceu a 

presença de todos, o apoio das Secretárias Maria Aparecida e Priscila Gomes e encerrou a 

sessão, e Eu, Maria Aparecida Santos, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, será 

assinada por mim e pelos membros presentes. Montes Claros, 01 de abril de 2022.  345 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS

DESPACHO

 Processo nº 23072.231850/2022-23  

Senhores Conselheiros, 

 

Eu, Maria Aparecida Santos, Secretária-Geral do Ins tuto de Ciências Agrárias, Campus Regional de
Montes Claros, da Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), declaro que lavrei e assino
a  Ata da Segunda Reunião Ordinária da  Congregação  da Unidade  - do dia 01 de abril de
2022,   aprovada em reunião do dia 27 de maio de 2022, a qual após ser lida  e aprovada, recebe a
assinatura do Diretor, Presidente da Congregação, Professor Leonardo David Tuffi Santos, do Vice-
Diretor, Professor Hélder dos Anjos Augusto, e dos demais membros presentes da Congregação,
listados abaixo. 

 

Conforme Regimento Geral da UFMG, Art. 17, cada reunião será registrada em ata, lavrada pelo
secretário, discu da e aprovada em reunião posterior, culminando com a assinatura do documento
por todos os membros participantes de sua aprovação.

 

Conforme §4º do Regimento Geral da UFMG, a re ficação (ressalva) da ata da reunião antecedente
será consignada na reunião em que for solicitada.

Montes Claros, 01 de junho de 2022.

 

Maria Aparecida Santos

Secretária-Geral do ICA-UFMG

Presentes: 

- Adriana Leandra de Assis

- André Luiz Mendes Athayde

- Cláudia Regina Vieira

- Claudinéia Ferreira Nunes

- Cledinaldo Aparecido Dias

- Dalton Rocha Pereira

- Letícia Ferrari Crocomo

- Luiz Henrique de Souza

- Maria de Fátima Gonçalves Fernandes
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- Pedro Guilherme Lemes Alves

- Roberta Torres Careli

- Sílvia Nietsche

- Stanley Schettino

- Thiago Gomes Santos Braz

 

Documento assinado eletronicamente por Maria Aparecida Santos, Chefe de secretaria, em
01/06/2022, às 14:25, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Leonardo David Tuffi Santos, Diretor(a), em
03/06/2022, às 10:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Thiago Gomes dos Santos Braz, Coordenador(a) de
curso, em 03/06/2022, às 13:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º
do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Luiz Henrique de Souza, Subcoordenador(a), em
03/06/2022, às 14:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Leticia Ferrari Crocomo, Professora do Magistério
Superior, em 03/06/2022, às 14:12, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Claudia Regina Vieira, Professora do Magistério
Superior, em 03/06/2022, às 14:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Stanley Schettino, Professor do Magistério Superior,
em 03/06/2022, às 14:22, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Maria de Fatima Goncalves Fernandes,
Representante dos Servidores, em 03/06/2022, às 14:28, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Adriana Leandra de Assis, Coordenador(a), em
03/06/2022, às 15:57, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Andre Luiz Mendes Athayde, Professor do Magistério
Superior, em 04/06/2022, às 11:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Roberta Torres Careli, Professora do Magistério
Superior, em 05/06/2022, às 23:06, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Dalton Rocha Pereira, Coordenador(a) de
coordenadoria, em 06/06/2022, às 12:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Pedro Guilherme Lemes Alves, Membro, em
07/06/2022, às 09:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Claudineia Ferreira Nunes, Coordenador(a) de curso,
em 07/06/2022, às 10:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Theles de Oliveira Costa, Coordenador(a) de curso,
em 07/06/2022, às 14:56, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Helder dos Anjos Augusto, Vice diretor(a), em
09/06/2022, às 16:24, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufmg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
1499066 e o código CRC 90EA4E1C.

Referência: Processo nº 23072.231850/2022-23 SEI nº 1499066
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